
  ＜第 6 回＞ 2024 年度 広場さぷりアンケート結果概要 

2025 年 3月 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上記期間に実施しました、広場さぷりについてのアンケート結果をご報告します。 

121 人の方が回答してくださいました。ご協力ありがとうございました。 

今年で 6回目のアンケートになります。今年度はランチタイムの再開や家族で参加できるプログラムを 

企画し、その内容もアンケートに追加しました。私たちが大切にしたい思いと共に、アンケートの結果か

らみえてきたものや時代の変化・ニーズに寄り添いながらみなさんと一緒に、より良い広場作りをしてい

きたいと思っています。 

今年度いただいた要望に関しては、末尾にて返答させていただいています。 

アンケート実施期間：2024 年 11 月 16日～2024 年 12月 28日       回答数：121 件 

12件 

□ あなたの家族状況について教えてください 



今年度は家族で参加してもらえるファミリープログラムを開催したことや毎月行っているパパ day

の定着により、アンケートに回答いただいた家庭のお父さんの広場利用が 6 割を超える結果となり

ました。プログラムだけでなく、普段の広場でもお父さんの利用が増えています。 

昨年度のパパの利用人数を比較すると、729 人でしたが、今年度は 2月時点で 900 人を超えている

ことがわかりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



枚方市の在住歴が 20 年以上と長い方(＝枚方で育った方)もおられますが、その一方で枚方市

は転入者の方も多く、３年未満の方が 44％と約半数おられることが分かりました。生活の中に

乳幼児さんが加わると、より地域に密着した情報が必要になります。さぷりには様々な枚方市

の情報を置いていますので、手に取って見てくださいね。分からないことがあればスタッフに

もお気軽にお声掛けください。 

 

住んでいる地区はサプリ村野がある村野周辺や桜丘北校区の方が多いことが分かりました。 

市駅周辺からは、堤防沿いにお散歩がてら来所されていたり、駐車場が利用できることから、

光善寺や香里ヶ丘、津田・長尾など東部地域からの利用も多く、市内全域の方が遊びに来てく

れています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



□ あなたの子育てについて教えてください 

アンケートの回答では、就労中や育休中の方が 52.2％となりアンケートを実施して初めて専業主婦の割

合を超えました。 

また、お父さんが積極的に育児に参加されている家庭が昨年度より 9.5％アップしています。 

ただ、「育児の担い手はほとんど母親」という回答も昨年と変わらず 31.4％おられることがわかりました。 

様々な家庭の形がありますが、在宅で子育てする期間はあっという間に過ぎていきます。みなさんにとっ

て過ごしやすい広場になるようにと考えています。ぜひ子育ての場として気軽に活用してください！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ほとんどのご家庭が同居をされていないとの回答でした。 

しかし、祖父母にサポートしてもらっている方が 67.8%おられ、実家の近くに住む方が多いこと

もわかりました。 

その一方で、「いない」と答えた方も 33.1％と例年と同じ割合でおられます。 

日中一人で育児をするのは大変なこともあります。 

ちょっと余裕のもてる生活のためにサポートしてもらえる人を見つけられるといいですね。 

 



子どもを預けた経験のない方が 32.2％おられることがわかりました。預ける理由がない方も半数おられ

ますが、「預けたいと思っているけど勇気がでない」「どこに預けたらいいかわからない」という方が 

75％おられることもわかりました。 

 

広場さぷりには枚方市ファミリーサポートセンターが併設されており、広場さぷりだけでなく、枚方市

に 13 ヵ所ある「おやこの広場」でも見守りをしてもらうことができます。 

勇気がでない方は一度、預かり場所を普段利用している「おやこの広場」にしてみませんか？ 

親族だけでなく、安心できるサポーターさんと出会えると日々の負担も軽くなると思います。 

お子さんを預けてリフレッシュしながら、みんなで子育てできる環境になるといいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



□ さぷりの利用について 

広場さぷりを知ったきっかけや情報収集は例年と同様で広報ひらかたが多くなっています。 

さぷりでは公式 LINEや Instagramもしています。 

プログラムの様子は Instagram で、お知らせは LINE でも発信していますのでぜひお友だち

登録をしてご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



広場さぷりは広い駐車場があることから、車での来所が 62.8％と一番多い回答でした。 

駐車場はサプリ村野の共有スペースになるため、満車になることもあります。 

その時はしばらくお待ちいただくことになります。ご了承ください。 

 

利用頻度は月に数回程度利用されている方が 71.9%、週に数回程度利用されている方が

13.2％という結果でした。 

みんなどこに遊びに行っているのかな？と気になる方もおられると思います。 

広場さぷりの掲示板には「みんなで作ろうおでかけマップ」を作っています。 

みなさんのおすすめの場所があればまた記入してくださいね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

  

広場さぷりは 0.1.2 才の子どもの利用が多いことから、午前中は広場に遊びに来て午後はお家に帰っ

てお昼寝するお子さんが多いです。 

アンケートの結果でも 47.1％の方が午前中に利用をしているという回答でした。 

午後は比較的赤ちゃんの利用が多く、空いている日が多いです。 

 

広場に滞在する平均時間は 1 時間～2時間未満が 70.2％ 2 時間～3時間未満が 23.1％でした。 

今年度から再開したランチタイムの利用は 28.1％でした。遊んだ後にご飯を食べて帰られる方や、 

先にご飯を食べてから遊ばれる親子さんも増えてきました。 

いつもと違う環境で食べると食が進んだり、様々なお子さんの食事の様子もみることができます。 

まだ、利用したことのない方も一度利用してみてくださいね。パンやおにぎり、また買って来たもの

を食べられている方もおられます♪ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LINEのリッチメニューを 45.5％の方が利用してくださっていることがわかりました。 

先月号のさぷりだよりが見たい時は HP の MENU→資料庫→さぷりだよりから見ること

ができます。せひ活用してください！ 

プログラムに参加したことのあると回答した方が 80.2％でした。特に年齢別プログラムへの 

参加が 66％と多く、0 才から広場の利用を始める家庭も多いことがわかりました。 

年齢別プログラムでは、子どもの同年代の親子との関わりを中心に行っていたり、家ではでき

ない感触あそびや季節の製作・運動あそびなどを取り入れています。 

今年度は残念ながら悪天候のため、あおぞら広場は２回とも中止となりました。 

「2才のびのび広場」は、就園前の２～３才のお子さんための広場で今年度から開催しました。 

プラレールを喜んだり、年齢的にもお友だちとの関わりを楽しむ姿が見られています。 

 



□ 広場さぷりについての感想 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① ほとんどの日は安心して遊べるのですが、一度 2 歳くらいの子がボールプールのボールを強めに床に

投げていて、0 歳の子どもに当たりそうになったことがあります。親はランチの場所で他のママと喋

っていて見ていなかったことがあったため、油断できないなと思いました。 

② ねんねごろごろ期の場所を分けて欲しい 

③ 他のお子さんとのトラブルにならないか、心配だから。 

④ 大きな子で力が強いこともあるが、母親が見ていないこともあり気になる 

 

たくさんの方が安心して遊べると回答してくださいました。 

様々な月齢のお子さんが遊びにくる場所のため、子ども同士のトラブルがおこる時もあり

ます。成長過程としてスタッフや広場を利用するみんなで見守り、育ちあって行きたいと

思いますので、ご理解・ご協力お願いします。 

 

 

「いいえ」の方へ 安心できないと思った理由を教えてください。(遠慮なく) 4 件の回答 



 

・広くて動き回れるので運動をさせられるのが安心 

・家にないおもちゃがたくさんあり、新鮮。熱中して遊んでくれる 

・細かなルールがないので、子どもがのびのびと遊べて楽しそう 

・絵本がたくさんあるので図書館に行かなくても良い 

・マットが敷いてあり安心 

・おもちゃの消毒も定期的にしてくれていて安心 

・子どもの体力消耗に一躍かってくれている 

・子どもが楽しそう 

・家での遊びのマンネリ解消 

・暑さが厳しく外出しづらい時期でも快適に遊べる 

・子どもがいつもと違う環境だから機嫌よく遊んでくれる 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

□ 広場を利用して良かったことはありますか？  85 件の回答をまとめています 

・他の子と触れ合い、コミュニケーションができる 

・子ども同士での関わり合いを経験できる 

・同世代の子どもと会う機会になり、親子共にとてもいい刺激になる 

・子ども同士で遊べるようになった 

・子どもの発達が促された 

・大きな滑り台や、クッションのベビー用アスレチック等があり運動能力アップにつながる 

・遊びの幅が広がった 

・家ではできないような経験ができる 

・たくさん人がいるところに慣れることができる 

・子どもの社会経験になる 

・子どもの人見知りがなくなった 

・大人と話せるので母自身の気分転換ができる 

・家にいると家事をしたり、煮詰まるので子どもとゆったりと遊ぶ時間がとれる 

・育児中でも外に出るきっかけができて安心して外出できるのが嬉しい 

・自宅ではゆっくりとトイレに行く時間もないが、子どもをみてもらえるので安心 

して行くことができて心が休まる 

・親子共に時間が潰せる   ・子どもも喜び、自分も楽しい 

 

・子ども編・ 

＜広場の環境＞ 

＜他の子との関わり・成長や変化＞ 

 

・ママ編・ 

＜広場の環境＞ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・広場の存在そのものに感謝 

・大人の目がたくさんある 

・きょうだいがいる時に、トイレや授乳時にもう一人の子どもをスタッフがみてくれるので助かる 

・広い。寒い日や暑い日など、天候に左右されずに室内で遊べる環境があり良かった 

・スタッフがいてくれるので安心して遊びにいける 

・子育てに関する情報を教えてもらえたり、育児相談もできる 

・おむつ替え、手洗いがすぐできる 

・子どもの好きなものが新たに知れて、遊び方・関わり方のヒントが得られる 

・スタッフがいつも笑顔で出迎えてくれる 

・色々な手遊びやふれあい遊びを教えてもらえる 

・運動会や夏祭りなどの楽しいプログラムがある 

・同月齢の親子がたくさんいる 

・親子共に時間が潰せる 

・スタッフの方がみんな親切。顔を覚えてくれていて遊びにいきやすい 

・「また遊びに来てね」と声を掛けてもらえるのも行きやすく、嬉しい 

・同じ室内で第 2子の授乳ができ、その間第一子はスタッフに見てもらえるので、遊びを 

中断しなくていいことがとても助かる 

・子どもが遊んでいるうちに脱走する心配がないので安心 

・スタッフが危険のないように気にかけてくれているのがわかる 

・無料でいつでも利用できる。スタッフは言葉の壁があるにもかかわらず、いつも親切で歓迎してくれる 

・たくさんの親子と交流ができる 

・同じぐらいの月齢の子どもをもつ方と話せる 

・同月齢の子どもの成長が参考になる 

・子どもを遊ばせながら気軽にスタッフの方に相談ができる 

・知り合い、友だちができた 

・他の双子の家族と交流ができ、双子の子育て情報を仕入れることができる 

・先輩ママから情報をもらうことができた 

・スタッフの方に話しかけてもらえると、誰かに見てもらえている気がして嬉しい 

・親子共に他者との関わりができる 

・何度か利用していると名前を覚えてくれていて嬉しかった 

＜子育ての場として＞ 

 

＜他の人との関わり＞ 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

□ 広場を利用していて気になること      42件の回答をまとめています 

・朝一番でもたまに床に髪の毛やゴミが落ちている。 

・足の裏が汚くなる… 

＝開室前には掃除機・閉室後には掃除機と拭き掃除をしているのですが、常に窓を開けて換気をしていること

もあり、汚れていることもあるかもしれません。清潔を心がけていきますが、コロコロを設置していますの

で気になる時は使っていただけると助かります。 

 

・足の上に落ちて来そうなことがあるので、重たいおもちゃはできるだけ下の棚に置いてほしい。 

＝おもちゃの入れ物を軽いものにし、重たいおもちゃは下に置くなど、対応をしました。 

 

・授乳室は広くて助かるが、カーテンだけだとやはり心配。もう少し個室感があると助かる。 

・講座の時の授乳コーナーがモニター側だったので使用に抵抗がある方が多いのでは？と思った。 

＝広場で講座を行う時は会場設定を考え、安心して利用できるようにしていきたいと思います。カーテンにつ

いては、もう少し安心感がでるように検討していきたいと思います。 

 もうしばらくお待ちください。 

 

・ウッドボールから虫が出てきたことがあり、それ以降子どもが入っているとドキドキします。 

＝水回り等には虫よけ対策をし、衛生面でも気を付けるようにはしていますが、見つけた時にはすぐに 

スタッフまでお声掛けください。 

 

・ファミリーポートのように外にちょっとした遊具があると尚嬉しい 

＝サプリ村野の共有部分になるため、ビオトープや他の場所を専用で使うのは難しい状況です。ビオトープに

あるお砂場で遊べるお砂場セットと手押し車や三輪車・ボール等の貸し出しができます。施設ごとに様々な

特徴がありますので、色々な広場に遊びに行ってみてくださいね。 

 

・おもちゃを片付けずに次のおもちゃで遊ぶお子さんがいるため、おもちゃが散らばっており汚いと 

思うことがある 

＝おもちゃを片づけるタイミングは難しいですよね。さぷりは細かなルールを決めずにみなさんが心地よく

遊べる広場にしたいと思っています。足の踏み場がなく、危険だと思う時にはスタッフも片づけるように気

を付けていきますのでお声かけください。 

 

・おむつ替えできるスペースがもう 1 箇所あれば嬉しい。 

・ミルクを調乳できるスペース(調乳ポットなど設置)があれば嬉しい。 

＝遊びのスペースが少なくなってしまうため、今のところおむつ替えスペースの増設は考えて 

 おりません。調乳できるスペースについては、ランチルームに常に机を置いていますので、 

良ければそちらを使ってください。調乳ポットはありませんが、スタッフの使用している保温ポット 

のお湯で良ければ使っていただくこともできます。レンジも使用可です。 

 

・床が固い部分が多くて、小さい子が転んだら痛そう…柔らかいマットの面積がもっと増えるといいなと思う。 

＝少しづつマットのスペースを増やしています。全てをマットにすると遊びにくいおもちゃ(カプラや積み木)

もあるため、ご理解いただけると嬉しいです。 

 

・広場の環境・ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・壊れているおもちゃを直してほしい 

・年季の入っているおもちゃが多い・新しいおもちゃが欲しい 

＝広場はたくさんの親子が利用してくれているため、人気のあるおもちゃは特に劣化がはげしくなって

います。壊れているおもちゃは枚方市のおもちゃDr さんに協力いただいて、修理しながら「大事に使

い続ける」ことも大切にしています。不具合等気づかれた際にはスタッフまで持ってきてくださいね。 

また、今後は少しづつおもちゃを新しく入れ替えしていけたらなと思っています。 

 

・おもちゃをたまに入れ替えてほしい。利用頻度が多いと新鮮さや発見がなくなってきてしまう気がする 

＝お気に入りのおもちゃがあるお子さんもおられ、それで遊ぶことを楽しみに来ていることもあるので、

入れ替えはしていません。また、おもちゃの数に限りがありますので在庫はなく全て出しています。 

・スタッフの方ともっと距離が近いのかと思っていたけどそうでもない。 

・相談があると申し出るほどの内容ではないが、聞いてほしいことがある時にカウンター内にいると 

 声を掛けにくい 

・何気ない話からその流れで気軽に相談したい。 

・スタッフさんがもう少し話しかけてくれると嬉しい。 

 

＝お子さんと遊ぶために広場に来られている方や、スタッフとの距離が近すぎると遊べないお子さんも

おられるため、利用者さんとの距離感は意識するようにしています。なるべく広場にもスタッフがいる

ように心掛けますが、カウンター内にいる時も声を掛けていただけるとスタッフも嬉しいので遠慮なく

お声掛けください。 

 

・親子でおもちゃを独占して他の子に使わせない人がいたのに、スタッフの方々もその親子には注意せず

にいた。 

・ランチタイムの時にママ会みたいに子どもを放置しておしゃべりしているママさんたちがいた。その間

時々スタッフさんが子どもを見てくれていたが、広場はママ会をする場所ではないので注意するべき

だと思った。 

・大きい子が走り回っている時は声掛けをしてほしい。 

＝広場には様々なお子さんが遊びに来られるので、お子さんの発達や様子に合わせてスタッフも声を掛

けさせていただいています。また、お子さんだけでなく、お母さんにとっても広場がほっと一息つける

場になれたらいいなと思っています。 

嫌な気持ちになった親子さんがおられたことを理解し、対応することや、ママ会に関しては、お子さん

から目を離されないようにお声掛けをしていきたいと思います。 

 

・厳しいと思いますが、もう少し体を使って遊べるものがあるときょうだいで連れてきた時にありがたい 

＝広場を利用する子どもさんの多くは 0,1 才さんのため、年齢に合わせたおもちゃを置いています。 

体を使った遊び等はプログラムで行っていますので、ぜひご参加ください。きょうだいさんの参加 

も OKです。 

・スタッフとの関わり・ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・おままごとらへんで、小さな部品を口にして嗚咽をもらしたことがある 

・木のボールプールのボールが口にスポッと入ってしまう大きさの物が結構多いので少し怖い。 

＝広場さぷりは様々な年齢のお子さんがこられるため、手に持ちやすいよう、小さめのおもちゃも用意して

います。ただ、誤飲の危険性もあるので置き方に工夫をしていますが、保護者の方が見守りしながら一緒

に遊んでもらえたらと思っています。木のボールについては、口には入りますが、飲み込んでしまう大き

さはないということで設置しています。ボールは塗装されておらず、一つ一つ研磨されたものです。木の

種類によって色が異なっています。感触や香りなど、木のぬくもりを感じながら遊んでもらえたらと思い

ます。 

 

・広場を卒業する年齢に近づいてきたが、次に無料で遊べる場所（対象年齢のもう少し高い子ども向け） 

がほしい 

・日曜日も使いたい。 ・休みが被っていてなかなか利用できない。 

・行くのが遠く、車で 20分かかるので子ども連れで行くのは億劫になる。長尾周辺にあると嬉しい。 

・雨の日や赤ちゃん連れで利用したいが、車の運転免許を持っていないので家からの往復がちょっと大変。 

＝枚方市には現在 13 ヵ所のおやこの広場があります。今後も増える予定です。またお近くの保育園・幼

稚園・こども園では園庭開放などを実施しています。お散歩しながらのぞいてみてください。 

 

・もっと同月齢だけの集まりがあれば嬉しい。 

・0 才のプログラムはたくさんあったけど 1才向けは少ないので増えたら嬉しい。 

 ＝来年度の参考にさせていただきます。 

 

・0 才さんが多い時、遊ぶのに少し気をつかう。 

・大きい子が何才なのか分からず、大きい子の保護者は近くにいなかったりもするので、走ってきたりおも

ちゃを振り回していたりすると少し怖い。 

＝年齢ごとの広場を設けることも可能ですが、さぷりでは様々なお子さんが利用することで、少し先の成

長を見てもらえたり、我が子の成長を感じてもらえるなど、交流のきっかけにもなると思っています。 

 みなさんが心地よく利用できるように、スタッフも見守りしていきます。 

 

・自分の子どもと同じ名札の色の年齢は分かるが、他が分からないので、部屋の見えるところに掲示してほ

しい。 

＝広場の後ろに色と年齢区分を掲示しました！また見てみてくださいね。 

 

・プログラムの予約がネットでできると嬉しい。 

＝小さなお子さんがおられると電話も大変ですよね。ただ、広場さぷりでは対面や電話で言葉を通して対

応することをコミュニケーションの一つとして考えています。ご理解のほど、よろしくお願いします。 

 

・昼ごはんの時間帯をもう少し増やしてほしい(昼ごはんの時間が遅いため) 

＝午後のプログラムがある日もあるため、概ね 13 時までにしていますが。スタッフまで声を掛けていた

だいたら 13時半ごろまでは大丈夫です。一度お声掛けください。 

 

・鼻水がすごく出ている子が遊んでいた。うつらないか少し気になる。 

 ＝小さい子が遊びに来る場所なので気になりますよね。さぷりだよりや LINEで感染症についての 

  お願い等をさせていただいています。みなさんに周知できるようにこれからも発信していきます。 

 



□ 最後に妊娠中・妊娠期のことについて教えてください 
 

 

＜今後妊婦さん向けの情報はどこで得られると参加しやすいと思いますか？＞

産婦人科 

Instagram 

妊婦健診してる産婦人科で案内があれば良いと思います 

インスタグラム 

産院でチラシ等をいただけると参加しやすい 

母子手帳を受け取る時くらいしか… 

SNSやホームページ 

母子手帳や、健診の時に産婦人科の先生？からも声掛けがあればみんな知りやすいと思う 

母子手帳を受け取る時に説明を受ける 

広報 

母子手帳交付時に教えてもらえると嬉しいです 

これまで通りでいいと思います。 

母子手帳もらうとき 

母子手帳交付時、産院 

産婦人科、広報ひらかた、SNS 

母子手帳交付の際。妊婦健診の際。 

産婦人科の待ち時間にわりと掲示物をみてるので、病院の掲示板などにあると目につくかなと思いました。 

LINEや SNS 

産婦人科で案内してほしい 

LINE等 

母子手帳もらうときや、駅やスーパーなどの施設にチラシやポスターがあると情報を得やすいです。 

枚方市広報 

妊娠届時の紹介チラシを、もっと積極的に参加したくなるようなものにしたら良いと思います！ 

妊婦健診 

ひらつーなどでも情報発信しても良いと思う。自分が 1人目妊娠中の時にはまだ子供を育てる上での知識やイ

メージが無く、子育てのページを積極的に見る事が無かった。勿論人によると思いますが。 

母子手帳もらう時、産婦人科 

産婦人科、保健センター 

産院など。 

妊娠中はそういうものを積極的に探さなかったし、頂いた冊子もほぼ見ていなかったので… そういう性格の人に

産院での紹介やチラシの配布・母子手帳の交付時・広報ひらかた・駅やスーパーでの 

チラシ設置・ひらつーなどの SNS発信など 57件の回答をいただきました。 

妊娠期から広場さぷりを知ってもらえるようにこれからの参考にさせていただきます。 


